

Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections

Mittwoch, 18. Juni 2025 um 18:45 im Büro des VSS oder virtuell gemäss Art. 30a des Geschäftsreglements | Mercredi 18 juin 2025 à 18h45 au bureau de l'UNES ou virtuellement au sens de l'art. 30a du Règlement général

Die Zeitangaben sind Richtzeiten. - Les durées sont données à titre indicatif.

A) Formalitäten und Mitteilungen | Formalités et communications

Zeit Durée	Nr.	1. Formalitäten	1. Formalités	Dokumente Documents Documenti
5'	1.0	Sektionenzeit	Moment pour les sections	
10'	1.1	Wahl Protokollführer*in	Élection rédacteur·trice du PV	
	1.2	Bestimmung des Quorums	Décompte du quorum	
	1.3	Abnahme der Traktandenliste	Adoption de l'OdJ	1.3_2025-06-18_OdJ_SRat-CdS
	1.4	Abnahme des Protokolls vom 23.04.2025	Adoption du procès-verbal du 23.04.2025	1.4_df_2025-04-23_PV_Sektionsrat

Zeit Durée	Nr.	2. Mitteilungen	2. Communications	Dokumente Documents
30'	2.0	SR-Präsidium	Présidence CS	
	2.1	Vorstand	Comité exécutif	2.1_df_2025-06-18_Mitteilungen
	2.2	Sektionen	Sections	
	2.3	Kommissionen	Commissions	
	2.4	Arbeitsgruppen	Groupes de travail	
	2.5	Weitere	Autres	

B) Infopunkte | Points d'information

Zeit Durée	Nr.	3. Infopunkte	3. Points d'information	Dokumente Documents Documenti	Wer Qui
10'	3.1	Update StAR	Update StAR		Léonie

15'	3.2	Politische Arbeit – update Aktionstag	Travail politique – update mesures d'économie	3.2_df_2025-06-18_Politische-Arbeit	JuB & GuS
5'	3.3	AAQ Day 2025	AAQ Day 2025		JuB
5'	3.4	Offene Positionen Akkreditierungen: □ ergotherapie Verfahren: 9-10 Oktober 2025 in Lausanne , 1200 CHF Lohn, Französischsprachig Weitere offene Verfahren siehe Anhang 3.4: Pflege, Hebamme, Optometrie, Physiotherapie	Places ouvertes pour les accréditations : Processus pour l'ergothérapie: 9-10 octobre 2025 à Lausanne, salaire de 1200 CHF, francophone D'autres processus sont visibles dans le document 3.4: soins, sage-femme, optométrie, physiothérapie	3.4_df_2025-06-18_Aufruf AAQ-Verfahren	Tristan pour □lena
5'	3.5	Anpassung der Kommissionsliste	Mise à jour de la liste des membres des commissions	3.5_df_2025-04-30_df_Kommissionen-commissions Neue Mitglieder : - Andrej Weidkuhn, HSG - Andri Heeb, □TH - Gian-Marco Schaniel, UZH	GS
5'	3.6	Freie Praktikumsstelle ab 1. September 2025 beim VSS	Poste de stagiaire disponible dès le 1er septembre 2025 à l'UN□S	3.6_2025-05-20_df_Hochschulpraktikum	GS
5'	3.7	Nächste SR-Daten	Prochaines dates pour le CdS		SR-Präsidium

C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions

Zeit Durée	Nr.	4. Diskussion und Beschlusstraktanden	Discussions et décisions	Dokumente Documents	Wer Qui
15'	4.1	Unterstützung der Initiative des Mietverbands	Soutien à l'initiative sur les logements de l'ASLOCA	4.1_2025-05-28_df_argumentaire_ASLOCA	WAS
10'	4.2	Organisierende Sektion der Frühlings DV	Section organisatrice de l'AD de printemps		
10'	4.3	Wahl: AG Struktur Präsidium	□lection : présidence du GT Structure		
10'	4.4	Wahlen: Kommissionspräsidien (SoKo)	□lections : présidence de commission (CoSo)	4.4_df_Ausschreibung_Co-praesidium_SoKo 4.4_d_Macarena_Picazo_Mora 4.4_d_Franck_William	

10'	4.5	Wahlen: Vorstandmitglied	☐ lections : membre du Comité	4.5_df_Ausschreibung_Vorstandmitglied	
10'	4.6	Wahlen: Kommissionspräsidien (HoPoKo)	☐ lections : présidence de commission (HoPoKo)	4.6_df_Ausschreibung_Co- praesidium_HoPoKo	
10'	4.7	Wahlen: Kommissionspräsidien (Codig)	☐ lections : présidence de commission (Codig)	4.7_df_Ausschreibung_Co- praesidium_Codig	

D) Varia | Divers

Zeit Durée	Nr.	5. Varia	5. Divers	Dokumente Documents	Wer Qui
5'	5.1				

Anwesend | présent·e·s:

- Vorstand | Comité exécutif : ☐mile Blant (☐B), Federico Di Napoli (FDN), Ivan Ballerini (IB), Samira Guyot (GUS), Sophie Wang (WAS)
- Bureau : Tristan Robert, Orlane Brechbühl, Leonie Mugglin
- Sektionen | Sections : Sandro Arnet (SUB), Jaasinthä Uthman (VSPHS), Michael Lin (VSBFH), ☐mma Hilgenstock (VS☐TH), Remo Hugentobler (oneHSLU), Ambre Wecke (F☐N), ☐ssahbi Fatima-Zohra (FA☐H☐S-SO), Nuria Regensburger (students.fhnw), Isabelle Birkhäuser (FA☐), Valentin Rey (FA☐H☐S-SO), ☐lena Genceviciute (skuba)
- Assoziierte | Membres associés : Sandro Rohrer (Swimsa)
- Kommissionen | Commissions : Macarena Picazo Mora (SoKo), Franck William (Soko)
- GPK | CdC : Ruben Garbade, Nicolas Triebold
- Kandidierende | Candidat·e·s:
- Gäste | Invité·e·s :
- Sitzungsleitung | Direction de la séance : Shathu Vasa

Entschuldigt | Excusé·e·s :

- Sektionen | Sections : -

A) Formalitäten | Formalités

1 Formalitäten | Formalités

1.1 Wahl Protokollführerin | Élection rédacteur/rédactrice de PV

Tristan Robert und Orlane Brechbühl werden ohne Opposition als Protokollant:innen gewählt. | Tristan Robert et Orlane Brechbühl sont élus sans opposition comme rédacteur-trices du PV.

1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 9 anwesenden Sektionen und 2 Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint avec 9 sections présentes et 2 régions linguistiques représentées.

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ

Shathu: Je propose d'élire formellement la coprésidence du SR, donc ajouter ça au point 4.8. Nous devons le faire jusqu'à la fin de l'année académique.

□mma, VS□TH : Comme ce n'était pas à l'OdJ, il n'y a pas d'autres possibilités de poser leurs candidatures ?

GPK: Wir schauen und kommen später zurück.

Die Traktandenliste wurde ohne Opposition genehmigt. | L'ordre du jour est adopté sans opposition.

1.4 Abnahme des Protokolls vom 23.04.2025. | Adoption du PV du 23.04.2025.

Das Protokoll vom 23.04.2025 wurde ohne Opposition angenommen. | Le PV du 23.04.2025 est adopté sans opposition.

2 Mitteilungen | Communications

2.0 Sektionsratspräsidium | Présidence du Conseil des Sections

Shathu : Je suis tout seul aujourd'hui, Kasimir est malade. Nous avons reçu une introduction avec la coprésidence concernant les thèmes abordés et le rôle de président du Conseil des sections. L'outil Confluence sera probablement adopté, vous serez informés en temps voulu.

2.1 Vorstand | Comité exécutif

WAS : J'espère que vous avez eu le temps de lire les communications du Comité. □mile voudrait un retour sur ses communications. Le format qu'il a adopté est différent, c'est sous forme narrative plutôt que des bullet points. Il attend volontiers vos retours.

Sandro, SUB : Salue le fait qu'il y ait plus de choses qui soient communiquées.

WAS : Il y a un gros point qui va arriver cet été c'est l'adhésion à □asmus+. Le paquet Suisse-U□ été publié par le Conseil fédéral, ce qui marque le début de la consultation. □mile va vous envoyer un document qui résume toute la situation. C'est important que les sections en prennent connaissance car c'est un des deux grands dossiers qui attendent l'UN□S.

2.2 Sektionen | Sections

Imma, VSÜTH : Il y a eu des élections pour l'année prochaine. Une personne a été trouvée pour la politique de recherche, un sujet très important pour le futur. Cette personne représentera le VSÜTH à l'UNÜS à l'avenir.

Remo, oneHSLU: 3 nouveaux-elles membres ont aussi commencé, mais ils-elles ne peuvent pas être là aujourd'hui.

Sandro, SUB : Nous avons 3 nouvelles personnes dans le comité. Il y a une procédure de consultation sur la Loi sur l'Université. Des modifications ont été apportées sur les taxes d'études et les cas de rigueur. Ces changements ne vont pas dans le sens souhaité de la SUB.

Michael, VSBFH : Même situation et procédure que la SUB.

GUS: In welchem Rahmen werden die Studiengebühren geändert?

Sandro, SUB: C'est dans l'ordonnance sur l'université. Les taxes d'études augmentent de 100.- par semestre, ce qui n'est pas énorme mais on s'engage quand même contre. Concernant les cas de rigueur : quand on étudie plus longtemps que ce qui est prévu, les conditions seront plus strictes.

Michael, VSBFH: Et les frais pour les étudiants étrangers seront triplés, ça passera de 200.- à 600.-

Valentin, FAÜ HÜS-SO : Keine Mitteilung

Jaasinth, VSPHS : Nous avons eu notre AD une semaine après l'UNÜS. Nous avons abordé le thème de la maturité professionnelle et de l'accès sans examen. L'école inclusive est aussi un grand thème, surtout à ZH, de même que les études pour les personnes avec handicap. Ça concerne beaucoup de monde en Suisse. Nous avons un conseil des sections la semaine prochaine, on va ensuite redonner des nouvelles concernant le soutien financier pour l'Aktionstag du 1er octobre.

WAS : L'UNÜS s'est positionnée pour la maturité professionnelle, conformément aux prises de positions, pour une perméabilisation des hautes écoles. C'est inclus là-dedans aussi et on vous soutiendra dans votre démarche.

Isabelle, FAÜ : Pas de communications.

Nuria, students.fhnw : On a trouvé quelqu'un qui va reprendre ma position : Severin. Il viendra à un Conseil des Sections en septembre, ensuite ce sera rendu officiel et vous pourrez faire sa connaissance. Je ne serai plus responsable dès octobre, mais je ferai en sorte de faire la transition pour l'Aktionstag.

Ambre, FÜN : On a fait une réunion et le comité s'est renouvelé. Normalement il y aura une nouvelle personne pour représenter la FÜN à l'UNÜS. On souhaiterait davantage s'investir concernant la hausse des taxes, aussi au sein de l'Université de Neuchâtel. C'est un des principaux objectifs de la FÜN.

Ilana, skuba : Les élections ont été reportées en juillet.

2.3 Kommissionen | Commissions

CodEg

Michael, CodÜg : J'ai eu un meeting avec Federico. On a décidé de se concentrer sur le projet de l'inscription d'un 3ème genre sur les cartes d'étudiant-e-s, mais aussi dans les systèmes. J'ai une question pour les sections : comment est-ce que c'est indiqué sur vos carte étudiant-es ?

Shathu: On pourrait prendre la question dans les divers.

HopoKo

Remo, HopoKo : J'ai fait la passation avec Samira. Pour l'instant je suis en recherche de personnes qui voudraient s'engager, donc vous pouvez volontiers faire un appel. Nous avons aussi fait des vidéos drôles qui seront publiées sur les réseaux sociaux.

Imma, VSÜTH : Vous avez déjà des objectifs ?

Remo, Hopoko : On aimerait avoir au moins 10 personnes jusqu'en octobre, pour pouvoir approfondir l'idée d'un "Lerntage" (journée d'étude). C'est encore un projet à travailler, mais l'idée est de mieux pouvoir concilier travail et étude. L'idée d'une journée d'étude, c'est de pouvoir prendre congé pour étudier (donc sans avoir à prendre de vacances). Sinon, nous avons 3 nouveaux-elles membres qui doivent être élu-es.

SoKo

Franck, SoKo: Wir haben uns dem Thema Stiftungen und Stipendien zugewidmet. Und zwar haben wir festgestellt, dass viele Studierende nicht wissen, dass sie Anspruch auf Stiftungsgelder haben, oder verlieren sich in der unübersichtlichen Landschaft von unterschiedliche Fördermöglichkeiten. Dazu kommen Herausforderungen bei der Auswahl der richtigen Webseite, da es im Internet viele verschiedene Angebote gibt. Darunter sind auch viele Kostenpflichtig und nicht uneingeschränkt nutzbar. Und genau hier setzt unser Projekt an: Wir entwickeln eine digitale Plattform, die alle Stiftungen bündelt, die für Studierenden relevant sein könnten. Es soll Studierenden ermöglichen, zielgerichtet nach passenden Stiftungen zu suchen. Dieses soll auf Kriterien wie Fachrichtung, Herkunft, Wohnkanton oder sozioökonomischem Hintergrund basieren. Wir wollen diese Webseite kostenlos anbieten und sie erweitern mit Funktionen, die sonst nirgends zu finden sind. Mögliche Erweiterungen können sein: Filter, Merklisten etc. Möglichkeit, Bewerbungen direkt über die Plattform einzureichen. Ein Tool soll bei der Erstellung und Verwaltung der notwendigen Dokumente (z. B. Lebenslauf, Motivationsschreiben, Budgetplan, etc.) helfen. Erfahrungsberichte erfolgreicher Bewerber, um die Hemmschwelle zu senken sollen eingegliedert werden. Termine & Fristen: Übersicht wichtiger Deadlines. Community-Bereich: Austausch zwischen Stipendiaten und Bewerbenden. Mentoring-Funktion: ehemalige Stipendiaten stehen als Mentoren zur Verfügung.

Macarena, SoKo: Unser Ansatz ist daher folgender:

1. Filtern relevanter Institutionen: Zunächst möchten wir alle relevanten Hochschulen, Stiftungen und Vereine identifizieren und nur diejenigen auswählen, die tatsächlich Stipendien für Studierende anbieten.
2. Aufbau von Kooperationen: Im Anschluss sollen diese Institutionen kontaktiert werden, mit dem Ziel, eine Zusammenarbeit aufzubauen. So könnten Anfragen über unsere Website direkt an die jeweilige Institution weitergeleitet oder beantwortet werden.
3. Technische Umsetzung & ÜTH-Unterstützung: Um diesen Filter zu erstellen und geeignete Institutionen zu identifizieren, haben wir vor zwei Wochen die ÜTH kontaktiert, in der Hoffnung auf Unterstützung. Falls jemand aus dem Publikum an der ÜTH tätig ist oder über freie Kapazitäten verfügt, würden wir uns sehr über eine Kontaktaufnahme freuen.
4. Website-Erstellung & -Pflege: Bereits vor zwei Jahren wurde eine ähnliche Website zur Wohnsituation mit Hilfe einer externen Firma erstellt. Wir könnten auch diesmal wieder mit dieser Firma zusammenarbeiten – alternativ wäre es denkbar, dass die Person, die uns beim Filtern der Stiftungen unterstützt, auch die technische Umsetzung übernimmt. Wichtig wäre, dass die Plattform nachhaltig ist, jährlich genutzt werden kann und regelmäßig aktualisiert wird.

Leonie : Perspectives - Études avait aussi une liste semblable de fondations

2.4 Arbeitsgruppen | Groupes de travail

Imma, VSÜTH : Ça en est ou avec le GT structure ?

Shathu : On va élire la présidence après.

2.5 Weitere | Autres

Sandro, Swimsa : keine Mitteilungen.

2.6 Nicht Sektionen | Non-sections

WAS : Julia s'excuse auprès de vous de ne pas être là ce soir, elle a eu une urgence médicale familiale.

GUS : Si vous avez des questions ou remarques sur la Task force ou l'Aktionstag, écrivez-moi directement. Jaasinthu aussi concernant la question du financement.

B) Infopunkte | Points d'informations

3.1 Update StAR | Update StAR

Leonie : L'idée est que je vous informe sur l'état du projet, car pas beaucoup a été communiqué. C'est pourquoi je suis là aujourd'hui. StAR a été lancé en 2022 à l'initiative de la SOLIC. Il vise à donner à des étudiant-es en danger l'opportunité de venir étudier en Suisse lorsqu'ils-elles n'ont plus accès à des études dans leur pays d'origine en raison de discriminations, de répressions, ou d'autres facteurs externes. Une phase de lancement de deux ans a permis de construire le projet et de développer des partenariats avec des hautes écoles et des organisations. Et ensuite j'ai repris le projet et la phase pilote a été lancée en 2025. L'idée était que 8 étudiant-es puissent venir en Suisse. Avec le financement, on a pu accueillir 2 étudiant-es, et on est maintenant dans cette phase. Les étudiant-es ont été sélectionné-es par un groupe d'expert-es, on a soutenu le processus de visa etc.,

Actuellement, une étudiante est venue depuis Gaza. Elle va étudier un master en traduction anglais-arabe à l'UNIG, et elle a pu déjà venir plus tôt heureusement. La deuxième personne vient de Myanmar. Il se trouve actuellement dans la frontière avec la Thaïlande et il aimerait faire un doctorat en énergie solaire. Il a été accepté à l'université de Lausanne et attend actuellement sur son visa.

WAS : Je propose de remercier Leonie pour son travail et le projet.

Leonie : J'aimerais aussi remercier l'UNES et son soutien durant les premières phases. C'était très important que le projet pilote puisse commencer, sinon on n'aurait pas obtenu de financement.

Sandro, SUB : Est-ce que le financement est actuellement menacé par les mesures d'allègement ?

Leonie : Non, car le financement provient de fondations et d'Églises. Mais la situation financière reste instable et dépend fortement d'un travail intensif de fundraising. Nous cherchons encore les financements pour les prochaines bourses prévues l'année prochaine.

Sandro, SUB : Est-ce que les sections peuvent faire quelque chose pour soutenir le projet ?

Leonie : Il y a un programme de mentorat pour accompagner les personnes qui commencent en Suisse. Il s'agit de les aider dans les procédures, leur intégration sociale, les questions pratiques, etc. Et pour ça, ce serait bien d'avoir des gens en contact avec la CUA, en attendant la suite.

GUS : La SOL a lancé un programme à l'Université de Lucerne en lien avec StAR, à destination des personnes réfugiées, incluant des cours de langue, du mentorat, etc. donc si les sections veulent plus s'impliquer elles peuvent volontiers contacter la SOL.

Shathu : En cas de besoin, vous pouvez directement contacter Leonie.

3.2 Politische Arbeit – update Aktionstag | Travail politique – update mesures d'économie

GUS : Concernant la Task force, on a eu un meeting il y a 3 semaines. On a fait un briefing de campagne que vous avez tou-te-s reçu par mail, sinon faites-nous signe. On a expliqué le concept et répondu aux questions, mais j'ai l'impression qu'il y a encore plus de question qu'avant, donc si vous avez des questions écrivez-moi directement, sinon ça va dans tous les sens. Une des questions fréquentes est quelles tâches reprend l'UNQS et quelles tâches reprennent les sections, ainsi que par rapport au financement, quelle est la répartition entre l'UNQS et les sections. L'UNQS va s'occuper des affiches, des flyers, de tout ce qui est visuel, car on aimerait que ça soit uniforme. Vous pouvez adapter certaines choses mais on aimerait avoir un visuel cohérent. VRSO vont s'occuper du design de tout ce qui concerne les affiches etc. Vous pouvez amener vos souhaits mais vous n'avez rien à faire. Pour tout le reste, on va regarder demain. J'espère que vous vous êtes inscrit-es. Certaines sections sont déjà venues auprès de moi avec leurs inputs. Concernant le financement, le Conseil des sections a déjà promis de l'argent depuis le fonds info et action. On a encore du budget à disposition. On a déjà reçu certains montants de sections et non sections, et on est très reconnaissant-es. Le document va arriver aussi vite que possible, et en raison de l'urgence familial on vous demande d'être indulgent-es. Concernant la session d'été, on a fait du lobbying avec Imile, Carlotta, Sophie et moi. On a eu un marathon avec aussi beaucoup de gens de droite, on a rencontré 3 UDC, c'était bien d'entrer en contact avec eux-elles. On a aussi reçu des inputs sur comment argumenter concernant les coupes budgétaires avec les partis bourgeois. On était aussi hier au palais, on a rencontré des membres du conseil consultatif, et les échanges étaient positifs. Le message sur le financement pour l'adhésion aux programmes européens a également été adopté, on est très heureux-ses. C'étaient surtout ces questions durant cette session qui concernaient les étudiant-es.

Jaasinth, VSPHS : Ma section demande s'il y aura un résumé de la séance de demain.

GUS : Il y aura un PV comme toujours, et je fais aussi un Q&A, pour que vous ayez les questions les plus importantes. Le but est d'avoir une idée claire de qui fait quoi.

Jaasinth, VSPHS : La PH Thurgau demande s'ils peuvent aussi s'insérer dans l'Aktionstag.

GUS : J'ai déjà discuté de ce sujet avec Florian Sauter de la PH St-Gall, et ils vont s'insérer avec la PH Zurich. Il y a eu des tentatives de s'allier avec la SHSG, mais c'est difficile, il semble qu'il n'y aura pas d'action.

Imma, VSOTH : On a fait un groupe WhatsApp pour les personnes qui sont actives dans la région de ZH, d'autres personnes peuvent joindre si envie. Par rapport au financement depuis le fonds action, il y a combien d'argent ?

Tristan : Il y a un peu plus de 20'000.- à disposition, mais je n'ai pas exactement les chiffres en tête.

GUS : 20'000.- et 3'000.- de Alias. Donc on a encore plus ou moins 20'000 à disposition. Si on veut utiliser plus d'argent du fonds Info-Action, on peut le faire mais il faudrait une décision avec un plan clair de ce qui est fait. Mais en tout cas financièrement, on a de quoi voir venir.

3.3 AAQ Day 2025 | AAQ Day 2025

Tristan : L'AAQ organise une journée en décembre 2025, je peux vous lire le trailer. L'idée c'est que chaque section puisse s'inscrire avec une personne pour cette journée, l'idée c'était que les sections aient aussi accès à ça.

Sandro, SUB : Où sont les infos pour l'inscription ?

WAS : Tu peux t'approcher de nous, enfin de Julia, et on transmettra la liste des personnes intéressées.

GUS : Il y a un dossier dans l'envoi avec les infos.

Tristan : Non, le dossier concerne le prochain point.

Sandro, SUB : Si les sections doivent inscrire des gens intéressés, ce serait bien de nous transmettre les informations.

3.4 Offene Positionen Akkreditierungen | Places ouvertes pour les accréditations

Tristan : C'est le dossier dont Samira parlait, c'est toutes les procédures ouvertes actuellement. On vous encourage à les transmettre plus loin, vous avez la liste des procédures ouvertes dans le dossier. Le plus urgent c'est concernant l'ergothérapie à Lausanne, il faudrait un-e francophone jusqu'en octobre, donc n'hésitez pas si vous connaissez des gens.

3.5 Anpassung der Kommissionsliste | Mise à jour de la liste des membres des commissions

GUS : Dans le dossier "Tischvorlage", vous trouvez la liste actualisée, avec les 3 personnes qui voudraient être élu-es à la Hopoko, qui n'était pas très active. Remo aimerait la reconstruire, donc si des membres de vos sections sont encore intéressé-es, contactez Remo.

Tristan : Si vous remarquez que la liste n'est pas complètement à jour, vous pouvez aussi volontiers nous contacter.

Sandro, SUB : Je ne suis plus président mais membre régulier de la HopoKo

Nuria, students.fhnw : Je ne suis plus membre de la HopoKo

3.6 Freie Praktikumsstelle ab 1. September 2025 beim VSS | Poste de stagiaire disponible dès le 1er septembre 2025 à l'UNES

WAS : Il y a un poste de stagiaire qui est ouvert, Orlane peut le présenter.

Orlane: Le poste est ouvert, vous pouvez postuler jusqu'à dimanche. Le poste est très intéressant, avec des tâches variées, j'ai notamment pu faire des recherches sur différents sujets, par exemple l'AG étudiant, les bourses, Erasmus+. C'est un poste à 80%.

WAS : Les documents sont vraiment utiles.

3.7 Nächste SR-Daten | Prochaines dates pour le CdS

Shathu : On a toujours fait le dernier mercredi du mois, on propose de garder ça. La prochaine fois c'est le 27 août, ce serait le dernier de cette année académique. Pour la prochaine année académique, on commencerait le 24 septembre et ainsi de suite, sauf en décembre et en janvier où je propose qu'il n'y ai pas de SR. Ensuite voilà les dates proposées pour la fin de l'année : 27.8 / 24.9 / 29.10 / 26.11 / 28.1 / 25.2 / 25.3 / 29.4 / 27.5 / 24.6

Jaasinthu, VSPHS : Le prochain semestre commence le 1er août, et le semestre de printemps le 1er février ?

WAS : En février je dirais. Et le semestre d'automne commence le 15 septembre je crois.

GUS: L'année académique n'est pas la même chose que le semestre.

Shathu : La prochaine fois en août, on parle encore de cette année académique. Donc décembre et janvier appartiennent au semestre d'automne (même s'il n'y a pas de séance), ensuite on commencerait en février.

Jaasinth, VSPHS : Je trouve difficile de ne pas avoir de Conseil des sections pendant 2 mois (décembre et janvier). Quand est-ce qu'on élirait la prochaine présidence ?

Shathu : L'élection se fait au mois d'août et le mandat dure 1 année. ☐t pendant le mois de l'AD, qui aura lieu les 8-9 novembre, je propose qu'on fasse quand même un Conseil des sections car il y a assez d'espace entre deux. Je pense que c'est la meilleure solution.

Sandro, SUB : L'année académique commence officiellement le 1er août.

Nicolas, GPK : Normalement, l'élection de la présidence du Conseil des sections est placée au dernier Conseil des sections avant l'année académique, c'est-à-dire aujourd'hui, mais ça n'a pas été mis à l'ordre du jour donc on ne peut pas le rajouter.

☐B : S'il n'y a pas de Conseil des sections en décembre ou janvier, il faudra élire une délégation internationale par voie circulaire, car il y a un ☐SC en mars. Ce n'est pas nécessaire d'organiser un Conseil des sections juste pour ça, mais vous devez être prévenu-es.

Jaasinth, VSPHS : Je trouve bien si on fait un Conseil des sections en janvier. Sinon je ne trouve pas le document avec les dates.

Shathu : Je ne l'ai pas transmis, mais je vais vous l'envoyer.

☐mma, VS☐TH : Concernant cet été, est-ce que Shathu et Kasimir vous comptez rester ?

Shathu: On peut le faire en intérim. Je pourrais volontiers rester pour la suite, mais je serais ouvert à me retirer s'il y a d'autres candidatures. Vous trouvez les dates dans le chat. ☐st-ce que vous avez une date favorite où vous n'aimeriez pas faire de Conseil des sections ?

Nicolas, GPK : ☐st-ce que ta question est que tu aimerais supprimer une des dates ?

Shathu: Oui.

Nicolas : Pourquoi ? On peut avoir plus que 9 conseils des sections

Shathu: Je croyais qu'il fallait en avoir exactement 9. Donc on peut ne pas en supprimer.

Nicolas : Il en faut minimum 9, mais on peut en faire autant qu'on veut.

PAUSE 20h12-20h26

Shathu : On peut revenir aux dates pour les conseils des sections. Il y a 10 dates proposées. J'attends vos commentaires et vos questions.

Jaasinth, VSPHS : ☐st-ce que le rendez-vous pour la préparation de l'AD est déjà prévu ?

Shatu : L'AD de novembre aura lieu les 8 et 9 novembre, et pour l'AD de printemps il faudra encore voir car elle n'est pas fixée.

WAS : Il faudra peut-être aussi regarder avec les sections organisatrices. On ne sait pas encore qui est responsable de l'organisation de l'AD de printemps.

Shathu : Je vous propose donc d'accepter la proposition de dates. Qui est pour accepter les dates telles que proposées ?

Beschluss: Die nächste SR-Daten wurden einstimmig angenommen. | Décision : Les prochaines dates pour le CdS sont acceptées à l'unanimité.

Shathu : ☐st-ce que vous avez des remarques sur la communication de la Soko ?

WAS : Léonie a dit que PerStu a des contacts avec des fondations. Franck et Macarena, si vous n'avez pas les contacts, vous pouvez seulement nous les demander.

IB : Macarena, par rapport à la question de la plateforme qui doit être durable, durable en quoi ? Financièrement ?

Tristan : Je pense que ça concerne la durabilité de la validité des informations, il faut que la liste soit actualisée pour être à jour.

C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions

4.1 Unterstützung der Initiative des Mietverbands | Soutien à l'initiative sur les logements de l'ASLOCA

Shathu: On en vient à l'initiative de l'ASLOCA, je donne la parole à Sophie.

WAS : À propos de cette initiative, j'espère que vous avez lu l'argumentaire. La question est est-ce que l'UNQS soutient l'initiative de l'ASLOCA, qui propose de réguler les coûts des loyers de manière automatique. Vous savez qu'actuellement, les propriétaires abusent souvent de leurs locataires. Le Comité n'a pas pu décider du soutien ou non. On se posait la question, car on sait que la location ne touche pas tou-te-s les étudiant-es, et certaines sections tiennent à la neutralité politique de l'UNQS. On n'est pas sûr de savoir si un soutien pourrait être accepté dans le cadre d'une neutralité politique. Mais d'un autre côté ça concerne aussi une grande partie des étudiant-es qui sont des locataires. Aussi par rapport au temps, Federico qui connaît bien l'ASLOCA se propose d'être responsable pour ce dossier-là. Donc on aimerait bien l'opinion du Conseil des sections.

Imma, VSQTH : On en a un peu discuté, et on pense qu'on ne devrait pas soutenir l'initiative. Ce n'est pas parce qu'on est contre, mais on trouve que ce n'est pas une tâche de l'UNQS. Ça ne concerne pas la politique éducative, donc l'UNQS ne devrait pas prendre position.

Sandro, SUB : Je suis de l'autre avis. L'UNQS devrait soutenir l'initiative car elle a une prise de position sur le logement, qui a été acceptée par les organes et l'AD. C'est un thème qui touche l'UNQS et c'est une initiative d'une association, donc bien qu'elle soit orientée à gauche, elle ne provient pas directement d'un parti.

Jaasinha, VSPHS : Je suis un peu entre les deux. Ça dépend aussi si ça implique de faire partie du comité d'initiative ou pas et de ce que ça représente d'être dans le comité d'initiative. Est-ce qu'on parle de faire de la publicité ? On pourrait soutenir l'initiative sans faire partie du comité d'initiative ?

FDN : Ce n'est pas une question de faire partie du comité d'initiative car il a déjà été formé. C'est simplement une question de soutien à l'initiative.

Jaasinha, VSPHS : Car j'ai lu qu'il n'y a pas de condition au soutien. Alors il faut des précisions d'à quoi ressemblerait notre soutien.

WAS : C'est un engagement minimal et symbolique. Il s'agit de relayer l'info sur les réseaux, donner la voix des étudiant-es si elle est demandée, et qu'ils puissent mettre qu'il y a un soutien de l'UNQS, donc par exemple mettre un logo sur un flyer.

Imma, VSQTH : Je voulais revenir sur le point de Sandro. Je comprends qu'on a déjà soutenu le référendum sur les loyers, mais ça ne concerne pas spécifiquement les étudiant-es, tou-te-s les jeunes sont concerné-es. Ce n'est pas notre core business, ce serait plutôt le rôle d'une association qui représente les jeunes en général. Le fait qu'on se soit engagé par le passé ne doit pas être un argument pour qu'on s'engage dans le futur.

Sandro, SUB : On a voté à l'AD de Zurich sur la prise de position, qui est claire. On s'engage pour des loyers abordables, donc c'est clair qu'on doit suivre la prise de position. Sinon on devrait revenir sur la prise de position. Donc je pense qu'on a un argumentaire complet pour quoi on devrait s'engager sur ce point. ☐t ce serait positif pour l'UN☐S.

GUS : Je me demande si l'initiative touche vraiment les loyers abordables, car comme j'ai compris, ça touche plus la spéculation.

WAS : Dans un sens oui. Actuellement, en tant que locataire on peut entamer une vérification juridique, pour par exemple obtenir une estimation du prix de l'appartement si c'est trop cher, sauf que ce sont des procédures très compliquées. L'initiative propose qu'il y ait des contrôles réguliers et automatiques. La spéculation foncière sera probablement limitée, mais la projection c'est qu'il y aura quand même une baisse des loyers.

GUS : C'est sujet à interprétation, on n'est pas sûr de si ça aurait un effet sur les loyers.

Shathu : ☐st-ce que le Conseil des Sections est pour un soutien de l'UN☐S l'initiative de l'ASLOCA ?

Beschluss: 4 Stimmen dafür, 2 Stimmen dagegen und 3 Enthaltungen. | Décision : 4 voix pour, 2 voix contre et 3 abstentions.

La GPK vérifie s'il faut la majorité simple ou absolue.

Nicolas : Il faut la majorité absolue, donc il n'y a pas la majorité absolue.

Jaasintha, VSPHS : Motion d'ordre pour répéter le vote, car les conditions n'étaient pas connues au moment du vote.

Ruben, GPK: Il s'agit donc d'avoir une majorité aux deux-tiers pour accepter cette motion d'ordre.

☐mmam VS☐TH : On a déjà voté mais ok. Sinon on peut aussi reposer la question de savoir si ça a changé le vote des personnes qui se sont abstenues.

Nicolas, GPK: La GPK est en train de voir s'il faut de toute façon revoter.

Valentin, FA☐ H☐S-SO: ☐st-ce qu'on peut faire une vérification de la présence des personnes en ligne ? Car j'ai l'impression qu'il y a des personnes qui ne votent pas et ça risque de fausser les votes.

GUS : Sandro n'a pas le droit de vote car c'est un membre associé, Shathu est le président du CS, Franck de la Soko, donc tous les votes ont été faits.

Shathu: On revient sur ce point quand la GPK aura pris une décision.

Nicolas, GPK : ☐st-ce qu'il y a des personnes contre le fait de refaire le vote ? 1 personne.

GUS : Le vote n'est pas valide, car 2 personnes de la H☐S-SO ont voté. Donc la motion de Jaasintha n'est plus nécessaire. Le vote sera de toute façon répété.

Jaasintha, VSPHS *retire sa motion d'ordre.*

WAS: Pour rappel, il s'agit d'un vote à majorité absolue, donc il faut que plus de la moitié des sections présentes votent pour.

Nicolas, GPK : Il y a 8 sections présentes, nous avons donc besoin de 5 oui pour accepter le soutien à l'initiative.

GUS : ☐st-ce que c'est clair pour tout le monde ? Des questions ? Pas de questions,

Shathu : Qui souhaite que l'UN☐S soutienne l'initiative de l'ASLOCA ?

Beschluss: Der Sektionsrat entscheidet mit 4 Stimmen dafür, 1 Stimme dagegen und 3 Enthaltungen, die Initiative des Mitverbands nicht zu unterstützen. | Décision : Le Conseil de section décide, avec 4 voix pour, 1 voix contre et 3 abstentions, de ne pas soutenir l'initiative de l'ASLOCA.

4.2 Organisierende Sektion der Frühlings DV | Section organisatrice de l'AD de printemps

WAS : Théoriquement, on devrait avoir potentiellement une section romande pour organiser l'AD. Pour rappel il y a toujours la possibilité d'organiser à plusieurs, et souvent il y a un soutien financier par la haute école. Non ? Bon je recommence. Emma, est-ce que le VS-TH a un soutien de la part de l'ATH ?

Emma, VS-TH: On reçoit 15k de l'UN-S, 5k de l'ATH et 5k de l'ATH-Rat, donc on a budget de 25k, c'est très cool.

WAS : Je pense qu'il y a vraiment la possibilité d'organiser quelque chose à plusieurs, et ce serait vraiment intéressant d'avoir une section romande. Je vais aussi vous approcher personnellement pour discuter avec vous. Mais cela n'exclut pas les sections suisses-allemandes. N'oubliez pas que c'est votre voix qui est représentée.

Emma, VS-TH: On a commencé très tôt à organiser et à prévoir la nourriture etc. L'UN-S nous soutient beaucoup. Donc c'est très faisable si l'UN-S soutient.

WAS: Le plus tôt est le mieux, donc ce serait bien d'avoir une discussion maintenant, il ne faut pas attendre le dernier moment.

4.3 Wahl: AG Struktur Präsidium | Election : présidence du GT Structure

Shathu : À la dernière AD, on a décidé de former le GT Structure. Est-ce qu'il y a une candidature spontanée ?

Sandro, SUB : Oui. J'ai déposé la demande pour créer ce GT, donc ça a du sens que je le préside.

Emma, VS-TH : Quand est-ce que la première séance aurait lieu ? Au niveau temporel, comment vois-tu les choses avec le semestre, et comment les sections seront prises en compte ?

Sandro, SUB : Les sections seraient contactées dès que vous éliez ma candidature. Il faudrait qu'une personne par section soit présente. D'abord il s'agirait de donner des informations et une liste des champs d'action pour la prochaine AD, et donner des recommandations pour l'AD suivante. Les sections devraient être contactés bientôt.

WAS: La CdC peut être dans ce GT ?

Sandro, SUB : Oui.

Jaasinth, VSPHS : Comment ça ira avec tes capacités, est-ce que tu aurais le temps de prendre encore ce mandat ?

Sandro, SUB : Je réduis le nombre de mandats que j'ai, donc je devrais être plutôt moins chargé.

Sandro sort

Shathu: est-ce qu'il y a des prises de parole ? Aucune.

Beschluss: Sandro wurde einstimmig gewählt. | Décision : Sandro est élu à l'unanimité.

Sandro entre

Sandro nimmt die Wahl an.

4.4 Wahlen: Kommissionspräsidien (SoKo) | Élections : présidences des commissions (CoSo)

Shathu : Nous avons 2 candidatures, Macarena et Franck. Est-ce que vous voulez vous présenter ?

Franck : Macarena est dans le train et n'a pas internet. Je m'appelle Frank, j'étudie l'économie à l'Université de Bâle, et je suis depuis quelques années à la AoKo. Nous avons un projet concernant les bourses, nous sommes au début de ce projet qui se met gentiment en route. C'est mon dernier semestre à l'uni, je souhaiterais rester à la SoKo.

Shathu: Est-ce qu'il y a des questions ? Non. On commence le vote, Franck et Macarena séparément.

Beschluss: Franck wurde einstimmig gewählt. | Décision : Franck est élu à l'unanimité

Frank nimmt die Wahl an.

Franck: Macarena se présente exactement comme moi, même si elle n'est pas là.

Beschluss: Macarena wurde einstimmig gewählt. | Décision : Macarena est élue à l'unanimité.

Macarena nimmt die Wahl an.

4.5 Wahlen: Vorstandsmitglied | Élections : membre du comité

WAS: On a un comité incomplet jusqu'à octobre, donc formellement on est obligé de demander s'il y a une candidature spontanée jusqu'à octobre prochain, cela n'a pas l'air d'être le cas.

Aucune candidature spontanée

4.6 Wahlen: Kommissionspräsidien (HopoKo) | Élections : présidences des commissions (HopoKo)

Shathu: une personne est déjà élue, on recherche une deuxième personne. Est-ce qu'il y a des candidatures spontanées ?

Aucune candidature spontanée

4.7 Wahlen: Kommissionspräsidien (CodEg) | Élections : présidences des commissions (CodEg)

Shathu : La même chose pour la CodEg. Est-ce qu'il y a des candidatures spontanées ?

Aucune candidature spontanée

D) Varia | Divers

Michael, VSBFH : Comme je l'ai dit précédemment, est-ce que vous pouvez dire ce qui figure sur votre carte étudiant-es au niveau des genres ?

Imma, VS-TH : Il n'y a rien du tout sur le genre.

Isabelle, FA : "étudiant" au masculin pour tout le monde.

WAS : À l'Uni de Neuchâtel, c'est avec un point médian.

Michael, VSBFH : Encore une question. Quand est-ce que vient la date pour le FH-Vernetzungstreffen au sein de l'UN-S ?

WAS : On ne l'a pas encore fixée. Mais je suis responsable et tu peux m'écrire.

Jaasinth, VSPHS : J'ai une question sur le site web. Dans les statuts et le recueil de règlement actuel, je trouve que ça fait un peu beaucoup à scroller. Ce n'est pas directement visible.

WAS : Ce sera plus simple quand la migration sur confluence sera terminée, on aura un recueil systématique. Mais là il y a une migration depuis SharePoint sur confluence, et ça prend beaucoup de temps

Jaasinth, VSPHS : Est-ce qu'il y a une date précise ?

Shathu : Il n'y a pas de deadline, c'est aussi une question de priorité.

WAS : Mais une grande partie sera faite cet été.

Tristan : Encore une info CSAJ, il y a une semaine en août de coaching Winta. Vous pouvez trouver les infos sur le site du CSAJ, et les inscriptions sont aussi jusqu'à la fin de cette semaine.

Shathu : Le prochain Conseil des sections en août, je pense que ce ne sera pas long, donc je demande s'il y a un intérêt de faire quelque chose après, si oui on pourra organiser quelque chose.

Ende der Sitzung: 21:23 Uhr | Fin de la réunion : 21h23